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同 第 ６ 閉　　　　　　　会

第１号議案　農地法第３条に関する件

第２号議案　農地法第４条に関する件

第５号議案　農地利用最適化推進委員の辞任願に関する件

同 第 ５ そ　　　の　　　他

第３号議案　非農地証明願に関する件

第４号議案　佐川町農用地利用集積計画に関する件



委員から欠席の連絡が入って

います。

委員と

　日程第３、報告に移ります。事務局より報告を願います。

なっています。

田が出席しました。

　１９日には、認定農業者の新規申請に関する関係機関の打合せが役場において開催され、事務局より前

　こちらに関しましては、対象者はピーマン農家となっていますが、この後申請は取りやめとなりました。

　こちらに関しましては、対象者は全てニラ農家となっていますが、１７日と２０日の面談は同一人物と

　定足数に達していますので、直ちに会議を始めます。本日の日程は、お手元に配布のとおりです。

　日程第２、議事録署名委員の選任を行います。議事録署名委員は、佐川町農業委員会会議規則第２０条

第２項の規定により、 ７番 横畠　悦子 １番 藤原　健祐 委員を指名します。

　本日は２番 田村　和弘 委員、農地利用最適化推進委員の岩佐　誠志

事務局（森田事務局長） 　それでは、日程第３　報告事項につきまして報告します。

　報告事項１．本月中の会議と主たる処理事項につきましては、１６日、１７日、２０日に認定農業者の

再認定に関する面談が役場において開催され、事務局より前田が出席しました。

議長（北添会長） 　定刻となりましたので、これより第５回農業委員会定例総会を開会します。

　２３日には、青年等就農資金事前検討会に向けた打合せが佐川町役場において開催され、事務局より前



に開催されました。

　こちらに関しましては、青年等就農資金を使用して、ハウスの補強や循環扇の導入を行うにあたり、青

年等就農計画の変更と、経営改善資金計画の作成内容について、事前検討会前に本人も交え確認するため

田が出席しました。

なる申請の取り下げとなっています。

２，３０５㎡。取り下げ事由が譲受人の事情で、提出年月日は９月１４日です。

　こちらに関しましては、６月の総会及び７月の総会で審査しました、 が譲受人と

　なお、対象は主にピーマンを栽培する認定新規就農者です。

　２５日が、本日の総会となっています。

　また、今後の予定としましては、２６日に高吾農業改良普及所で開催される第７回佐川町農業関係機関

連絡会に、事務局より前田が出席する予定です。

　また、連絡会に引き続いて担い手育成総合支援協議会の幹事会を開催し、ニラ農家２名の認定農業者の

再認定に関する審議を行う予定です。

　つづきまして、報告事項３．農地法第３条申請の取り下げ願１件について報告します。

　申請人が、 の さん。土地の所在が、永野字 番 。地目が田で、面積が



　１５番が、相続人が の さん。土地の所在が、本郷字 番 　他１筆。地目が

原野で、現況地目が畑となっており、合計面積が２９６㎡。届出日が、令和５年９月２６日です。

　つづきまして、報告事項３．農地法第３条の３第１項の規定による届出書４件について報告します。

　１３番が、相続人が の さん。土地の所在が、本郷字 番 　他６筆。地

目が田が３筆と畑が４筆で、合計面積が２，５５４．６４㎡。届出日が、令和５年９月１４日です。

　１４番が、相続人が の さん。土地の所在が、字 番 　他６筆。地目が

　１６番が、相続人が の さん。土地の所在が、古畑字 番　他１６筆。地目が田が８

筆と畑が９筆で、合計面積が５，５９８．６㎡。届出日が、令和５年９月２９日です。

　なお、１０月３日付けで佐川町の他、 と の土地を全て草刈りした現地写真をデータで提出

されています。

　なお、届出事由は全て相続となっています。

田が５筆と畑が２筆で、合計面積が３，９７１．７３㎡。届出日が、令和５年９月２５日です。



【質問等なし】

番 　他１筆。地目は田で、合計面積が４４０㎡。申請の内容は、売買による所有権移転で、価格は２

筆で５０万円。反当たりにすると、約１１３万６千３６３円となります。

　行政書士の田中勇さんが代理人となっています。

　説明は以上です。

議長（北添会長） 　それでは、確認委員さんより、確認報告をお願いします。

す。

　事務局の説明を求めます。

事務局（前田主任） 　それでは、第１号議案農地法第３条に関する件１件について説明します。

　譲渡人が の さん。譲受人が の さん。土地の所在が、中組字

議長（北添会長） 　事務局からの報告が終わりましたが、質疑等はありませんか。

議長（北添会長） 　それでは、これで報告を終わります。つづきまして、第１号議案農地法第３条に関する件を議案としま

　以上で報告を終わります。



　事務局の説明を求めます。

は挙手をお願いします。

【全員挙手】

議長（北添会長） 　賛成全員。よって、第１号議案は申請のとおり決定しました。つづきまして、第２号議案農地法第４条

議長（北添会長） 　確認委員の報告が終わりました。質疑等はありませんか。

【質問等なし】

議長（北添会長） 　質問等がありませんので、お諮りします。第１号議案について、申請のとおり許可することに賛成の方

に関する件を議題とします。

邑田推進委員 　１７番について報告します。申請地は 集落にあり、 より を北に１５０ｍ行った右

側の土地が申請地です。申請地では野菜を栽培するとのことです。

　譲受人は野菜を栽培する専業農家で、世帯の経営状況にも問題なく、農機具等も所有しています。また

地域との調和要件も問題ありません。



議長（北添会長） 　質問等がありませんので、お諮りします。第２号議案について、申請のとおり許可することに賛成の方

０ｍの小高い丘にあり、東側は本人所有の畑、西側と南側は農道、北側は本人所有の畑で、関係者の承諾

議長（北添会長） 　確認委員の報告が終わりました。質疑等はありませんか。

【質問等なし】

農道より確保できており、問題ありません。

議長（北添会長） 　それでは、確認委員さんより、確認報告をお願いします。

北添推進委員 　１番について報告します。申請地は 集落内で、 と の分岐から西へ２０

も得ております。また、排水計画は西側の農道の側溝に流す予定であり、申請地への進入も西側や南側の

　申請人は の さん。土地の所在が、加茂字 番 。地目が畑で、３９０

㎡の内６８．１㎡。転用目的は墓の設置で、農地区分は から５００ｍ以内であることから、

第２種農地と判断しました。

　説明は以上です。

事務局（前田主任） 　それでは、第２号議案農地法第４条に関する件１件について説明します。



事務局（森田事務局長）

　事務局の説明を求めます。

事務局（前田主任） 　それでは、第３号議案非農地証明願１件について説明します。

　申請人が の さん。土地の所在が、西組字 番 。地目が田で、面積が１７２

㎡。利用状況は、平成８年頃から道路となっているとのことです。

に関する件について議題とします。

　行政書士の田中勇さんが代理人となっています。

　説明は以上です。

議長（北添会長） 　それでは、確認委員さんより、確認報告をお願いします。

　確認委員である２番田村委員に代わり、報告書を代読させていただきます。

　申請地は から北東へ約８０ｍの所にあり、２７年前から道路となっています。

議長（北添会長） 　賛成全員。よって、第２号議案は申請のとおり決定しました。つづきまして、第３号議案非農地証明願

は挙手をお願いします。

【全員挙手】



　説明は以上です。

議長（北添会長） 　賛成全員。よって、第３号議案は申請のとおり決定しました。つづきまして、第４号議案佐川町農用地

利用集積計画に関する件を議題とします。

　事務局の説明を求めます。

議長（北添会長） 　確認委員の報告が終わりました。質疑等はありませんか。

【質問等なし】

議長（北添会長） 　質問等がありませんので、お諮りします。第３号議案について、申請のとおり許可することに賛成の方

は挙手をお願いします。

【全員挙手】

事務局（前田主任） 　それでは、第４号議案佐川町農用地利用集積計画１０月分に関する件２件について説明します。

ません。

　佐川町農業委員会非農地証明事務取扱要綱第６条（５）に該当しており、非農地証明をしても問題あり



４番氏原委員

　それでは、確認委員さんより、確認報告をお願いします。

間です。

て所有しています。農地の全てを効率的に耕作しており、常時従事日数も満たしています。また、地域と

　２６番について報告します。申請地は 集落内で、 が借受人の実家から５００ｍ以内に、

が１ｋｍ以内の所にあります。現在は、野菜や果樹など栽培中で、実家の母親も作業しています。

　借受人は水稲を栽培する兼業農家で、世帯の経営状況に問題は無く、耕作・栽培に必要な農機具類も全

　２６番が、貸し手が の さん。借り手が の さん。土地の所在が、永野字

番　他５筆。現況地目は畑で、合計面積が１，８９８㎡。

　賃貸借権の再設定としていますが、前回は使用貸借権の再設定でした。借り賃は１筆当たり玄米１５ｋ

ｇ。作付け予定は各種野菜で、設定期間が令和５年１１月１日から令和１５年１０月３１日までの１０年

　２７番が、貸し手が さんの相続人代表である、 の さん。借り手が の

さん。土地の所在が、庄田字 番　他５筆。現況地目は畑で、合計面積が６，９９４㎡。

　賃貸借権の新規設定で、借り賃は全体で１２万円。反当たりにすると１７，１５７円となります。作付

予定はショウガで、設定期間が令和５年１１月１日から令和１０年１２月３１日までの５年２ヶ月間です。

　説明は以上です。

議長（北添会長）



議長（北添会長） 　賛成全員。よって、第４号議案は全て原案のとおり承認することとし、町長に回答することに決しまし

た。つづきまして、第５号議案農地利用最適化推進委員の辞任願に関する件を議題とします。

８番藤田委員

域との調和要件も問題ありません。

議長（北添会長） 　確認委員の報告が終わりました。質疑等はありませんか。

【質問等なし】

議長（北添会長） 　質問等がありませんので、お諮りします。第４号議案について、原案のとおり承認することとし、町長

も全て所有しています。農地の全てを効率的に耕作しており、常時従事日数も満たしています。また、地

より南に５０ｍから４００ｍの所にあり、すでにショウガが植え付けされています。

　借受人はショウガを栽培する専業農家で、世帯の経営状況に問題は無く、耕作・栽培に必要な農機具類

の調和要件も問題ありません。

　２７番について報告します。申請地は 集落内で、 の にある

に回答することに賛成の方は挙手をお願いします。

【全員挙手】



【質問等なし】

　辞任する場合は、総会での議決が必要となりますので、審議のほどをお願いします。

議長（北添会長） 　事務局からの説明が終わりましたが、質疑等はありませんか。

議長（北添会長） 　質問等がありませんので、お諮りします。第５号議案について、申請のとおり許可することに賛成の方

は挙手をお願いします。

【全員挙手】

議長（北添会長） 　賛成全員。よって、第５号議案は申請のとおり決定しました。つづきまして、その他に移ります。

　事務局の説明を求めます。

　事務局の説明を求めます。

事務局（森田事務局長） 　それでは、第５号議案農地利用最適化推進委員の辞任願に関する件について説明します。

　１０月２３日付で佐藤委員より、「他の組織の役員としての業務が想定以上に忙しくなったことにより、

農地利用最適化推進委員としての活動に支障を来しており、今後も活動する時間の確保が困難であると見

込まれるため」という理由から辞任願が提出されました。



事務局（森田事務局長） 　それでは、その他として２点ほどお話しさせていただきます。

　１点目は農地利用最適化活動についてです。皆様から提出していただいた、今年度の一筆調査につきま

して、１０月２０日現在の結果を載せています。各数値の右側に記載しているのは、昨年度の結果との増

減値となります。

ますので、その際はよろしくお願いします。

　それに関連して、２点目の農地利用意向調査となりますが、こちらは記載のとおり、発送時期は１１月

下旬、発送内容物は手紙と回答用の調査表、回収方法は同封する返信用封筒での回収を予定しています。

　この農地利用意向調査により、所有者等からの申出により、対象農地の再調査をお願いすることもあり

月２４日、金曜日、午後１時３０分から役場２階大会議室で行います。

議長（北添会長） 　その他、何かありませんか。

【委員、事務局とも特になし】

議長（北添会長） 　それでは、以上をもちまして、第５回佐川町農業委員会定例総会を閉会します。次回の定例総会は１１



上記の顛末の正確なことを証明するために署名する。

議 長 ：

議事録署名委員 ：

議事録署名委員 ：




